

Message de l'année 2026

Dans un monde où l'incertitude est omniprésente, il est crucial de comprendre comment les individus réagissent face à l'inconnu. L'incertitude peut susciter des émotions variées allant de l'anxiété à la curiosité. En plus elle influence nos comportements au quotidien. Nous savons que la réaction face à l'incertitude peut provoquer des sentiments de **stress**, d'**anxiété** et parfois même de paralysie dans nos initiatives et prises de décisions. Pourtant, il existe dans la parole de Dieu des lumières nécessaires pour appréhender cette réalité inévitable. Comment alors gérons-nous cet inconnu qui nous entoure et qui façonne notre comportement au quotidien ? Il n'y a rien de nouveau sous le soleil. Ce que nous traversons aujourd'hui, sous des formes variées et diverses a été vécu par ceux qui nous ont précédés. Alors leur exemple devrait nous inspirer : Vers l'inconnu connu, la vie cachée en Christ. Deux passages à lire :

Ephésiens 3v16-21 **Exode 33v14-22**

Le peuple hébreu, sous la conduite de Moïse, vient d'être affranchi de l'Egypte, terre d'esclavage. Ce peuple est en marche, en direction de la terre promise de Canaan. Terre dite d'abondance où coulent le lait et le miel. Derrière eux, c'est le passé douloureux. Les douleurs du passé doivent être dépassées si nous souhaitons nous projeter vers le meilleur divin. Car avec l'Eternel, le meilleur est toujours devant nous. C'est pourquoi il exhorte d'être en mouvement, d'avancer, de ne pas faire du surplace. Autour d'eux sur le moment, c'est la confusion et les troubles comme aujourd'hui. Devant eux, c'est l'inconnu et l'incertitude qui suscitent angoisse et craintes. Pis encore, le peuple de Dieu, en cet instant était sous les terribles menaces des conséquences de son infidélité. Et c'est au milieu de toutes ces circonstances que le cœur de Moïse s'élève dans la prière devant l'Eternel qui vient de les affranchir du pays des souffrances et de larmes.

Moïse implore donc Dieu par deux prières des plus puissantes formulées de la manière suivante :

- a) *Fais-moi voir ta gloire* (présence). Qu'est-ce j'aurais que ce soit nos prières individuelles mais aussi communautaires.
- b) *Fais-moi connaître tes voies*

Et ceci n'est pas un slogan, qu'à force de le crier les choses se produiraient comme voulu. Certes la bible nous invite à la tenue des paroles de vie, des paroles édifiantes, mais elle invite fortement à une conduite alignée sur les instructions divines. Ainsi, Celui qui cherche la gloire de Dieu, ne désire qu'une chose : faire sa volonté en s'appuyant sur cette promesse dont nous avons

chacun, bien besoin pour engager cette marche vers l'inconnu : « *Je vais t'enseigner (traiter l'ignorance) et t'indiquer le chemin à suivre, dit le Seigneur. Je vais te donner un conseil, je garde les yeux fixés sur toi* » pour te mener à bon port.

Fais-moi connaître tes voies, fais-moi voir ta gloire ! car la gloire manifestée de l'Eternel vient avec la connaissance de sa volonté qui nous montre la voie

Dans le cas des enfants d'Israël, en ce moment précis, à cause de leurs péchés cumulés, Dieu a décidé : « *J'enverrai mon ange pour vous guider Mais je ne vous accompagnerai pas moi-même ; rebelles comme vous l'êtes, je risquerais de vous exterminer en chemin.* »

Moïse qui ne s'est jamais ménagé dans les intercessions, pour détourner la colère de Dieu, a obtenu que Dieu épargne le peuple. Mais le Seigneur n'accompagnera pas le peuple vers le pays promis. Ceci par amour. Sa présence sacrée provoquerait la mort des Israélites inconstants, remplis d'interdits, au dehors comme au-dedans.

Moïse reprit la parole en s'adressant à Dieu : « *Si tu renonçais à venir en personne avec nous, ne nous ordonne pas de partir d'ici. En effet, si tu ne nous accompagnes pas, comment pourra-t-on savoir que tu nous accordes ta faveur... ? Seule ta présence peut nous distinguer des autres peuples de la terre.* » Exode 33v15-16. Dieu a consenti *dit alors* : « *Je vais passer devant toi (avant-garde) en te montrant toute ma bonté et en proclamant mon nom* : Quelle expression d'abandon ! Cet abandon traduit une immense confiance en l'Eternel, le Dieu de délivrance ! « *Je marcherai moi-même avec toi et je te donnerai du repos* ». Ce qui doit être notre plus haute aspiration. C'est dans cette disposition que nous pourrions découvrir les différents aspects de la grâce de Dieu, jusqu'à là, inconnus.

I- Le repos de la foi

« *Venez à moi vous tous qui êtes fatigués de porter un lourd fardeau (du péché et de la culpabilité) et je vous donnerai le repos. Prenez sur vous mon joug et laissez-moi vous instruire, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez le repos pour vous-mêmes* » Matthieu 11v 28-29

« *Ainsi, un repos semblable à celui du septième jour reste offert au peuple de Dieu. Car celui qui entre dans le repos préparé par Dieu se repose de son travail comme Dieu s'est reposé du sien. Efforçons-nous donc d'entrer dans ce repos ; faisons en sorte qu'aucun de nous ne tombe, en refusant d'obéir comme*

nos ancêtres » Hébreux 4v9-11. C'est l'un de grands traits de l'alliance avec Dieu.

Si le repos de la foi promis par Dieu relève d'une attitude de cœur, il est conditionné par notre position en Christ, par qui nous avons été bénis de toutes les bénédictions spirituelles en Christ dans les lieux célestes et dont le repos dans lequel nous sommes introduits fait partie.

II- Voici le lieu du repos

« Il y a ici, tout près de moi, un emplacement, un rocher, où tu te tiendras. Quand je passerai en manifestant ma gloire, je te cacherai dans un creux du rocher en te couvrant de ma main, jusqu'à ce que je sois passé (jugement). » Exode 33v21-22.

Le monde, va connaître le jugement de Dieu et la France comprise afin de la purger de ces maux et idoles afin qu'elle puisse accomplir la mission dont elle s'est dépossédée et qui s'est laissée envahir par l'ivraie.

a) Se tenir sur le Rocher (exprime notre position d'autorité en Christ)

« Le Seigneur est pour moi un roc, un refuge où je suis en sûreté. Mon Dieu est pour moi un rocher où je suis à l'abri du danger, un bouclier qui me protège, une forteresse où je suis sauvé. Qu'on acclame le Seigneur ! Dès que je l'appelle au secours, je suis délivré de mes ennemis. » Psaumes 18v3-4 et souviens-toi de la parabole du sage et de l'insensé rappelant que « *La pierre qu'ont rejetée ceux qui bâtissaient est devenue la principale de l'angle; c'est du Seigneur que cela est venu* ». Voilà pourquoi l'apôtre Paul nous exhorte à travers de deux textes : « *Ainsi, puisque vous avez accepté Jésus-Christ comme Seigneur, vivez dans l'union avec lui. Soyez enracinés en lui et construisez toute votre vie sur lui. Soyez toujours plus fermes dans la foi, conformément à l'enseignement que vous avez reçu, et soyez pleins de reconnaissance. Les chrétiens n'ont pas seulement reçu un savoir, mais le Christ lui-même, ils doivent donc vivre et marcher avec lui. Les croyants de Colosses risquent de se laisser entraîner vers un mélange subtil de traditions présentées avec le prestige d'une philosophie* » . L'apôtre combat cette tentation qui *met la foi en péril. Il est inutile et dangereux de chercher son salut ailleurs que dans le Christ* Colossiens 2v6-7.

b) Se cacher dans le creux du Rocher (position de protection en Christ)

« Car vous êtes morts, et votre vie est cachée avec le Christ en Dieu. (Désormais) Votre véritable vie, c'est le Christ, et quand il paraîtra, alors vous paraîtrez aussi avec lui en participant à sa gloire. La force de la résurrection passe dans chaque croyant. Elle donne un sens nouveau à l'existence. Cette vie nouvelle qui jaillit de la mort est cachée actuellement mais elle éclatera au

grand jour lors de la manifestation ultime du Christ » Colossiens 3v3-4. Position qui permet à l'enfant de Dieu, en raison de l'alliance divine, jouit d'une sécurité éternelle, cachée de tous ses ennemis et protégés de tous dangers spirituels même de plus subtils. Se cacher sous la main protectrice de Dieu signifie que l'ombre de Dieu nous couvre.

III- En marche (en mouvement) mais dans le repos (serein)

Affranchis du péché, du monde, nous sommes en marche, en mouvement vers la félicité éternelle. Durant le périple, aux troubles et confusion aux quels nous seront confrontés, qu'il soit des distractions, faux évangiles, des épreuves douloureuses, tout ceci est de nature à nous faire perdre le repos mais nous ne sommes pas abandonnés à nous même, le Seigneur, notre appui, se tient à nos côtés : « puisque Je ne perds pas de vue le Seigneur, et je ne risque pas de faiblir, puisqu'il est à mes côtés » Psaumes 16v8

Voilà pourquoi Dieu, comme à Moïse, il demande de nous tenir fermement sur le Rocher du salut.

Nous sommes invités à nous cacher dans les fentes du Rocher jusqu'à ce que soit le fléau du jugement divin. Un fléau est un grand malheur, une grande calamité, une grande souffrance, une grande destruction qui touche un grand nombre de personnes.

« Voici donc ce que déclare le Seigneur Dieu : « *A Sion je vais placer une pierre de fondation pour vous mettre à l'épreuve, une précieuse pierre d'angle aux assises solides. Celui qui me fait confiance aura la même solidité. Mon cordeau à mesurer, ce sera le droit, et mon fil à plomb, le respect de la justice.* » Ésaïe 28v16-17 car quand Les valeurs de la société sont en miettes ; que peut faire alors le fidèle ? Psaumes 11v3

Exhortation : Votre sentier n'est peut-être pas facile, mais pourvu que cela soit le Sien! Alors la sécurité est parfaite et Sa gloire paraîtra. Que notre regard soit sain et franc pour voir ce chemin que Dieu montre à ceux qui ne cherchent que Sa gloire.

Conduisant Son peuple par la colonne de nuée et de feu, Dieu manifesta Sa gloire, réduisit à néant les obstacles et donna au peuple de triompher des difficultés. Il en sera de même pour vous. Le désert et la solitude sont les conditions dans lesquelles Il fait voir Sa gloire à Son enfant qui obéit à Son appel.

Dieu ouvre les écluses de Sa grâce. Vous vous êtes réfugiés en Lui; et Lui, de Son côté, tourne vers vous Son regard favorable. Il agit en grâce pour vous au

fur et à mesure de vos besoins. Gardez donc votre cœur ouvert à cette merveilleuse grâce et ne vous y habituez jamais.

Prière de l'année

« Je lui demande que, selon la richesse de sa gloire, il fortifie votre être intérieur par la puissance de son Esprit, et que le Christ habite dans vos cœurs par la foi. Je demande que vous soyez enracinés et solidement établis dans l'amour, pour être capables de comprendre, avec l'ensemble du peuple de Dieu, combien l'amour du Christ est large et long, haut et profond. » Éphésiens 3v16-18